

La Facultad de Psicología de la Universidad de la República (Uruguay) invita a la comunidad académica a postular trabajos para el III Congreso Internacional de Psicología, titulado "*Salud Mental: Perspectivas y desafíos para la construcción de otros mundos posibles*". Este evento se celebrará en la ciudad de Montevideo los días 27, 28 y 29 de noviembre de 2025.

La tercera edición del Congreso tiene como objetivo fomentar el intercambio de saberes y la colaboración entre investigadoras e investigadores de distintas disciplinas, así como con diversos actores sociales, en torno a la temática de la Salud Mental. Se espera generar un espacio de reflexión y debate que permita abordar los desafíos actuales y contribuir a la construcción de nuevas perspectivas en el campo.

Los trabajos podrán presentarse entre el 20 de marzo y el 15 de mayo a través del sitio web del Congreso (cip.psico.edu.uy) y en las siguientes modalidades: ponencias de trabajos libres, grupos de trabajo, talleres, audiovisuales y pósters, presentaciones de libros, y espacios de intercambio y recorridas.

Los ejes temáticos que estructurarán las discusiones del Congreso son:

1. Experiencias en el campo de la salud mental: abordajes y horizontes de transformación.

Convocamos a compartir prácticas y actividades realizadas en distintos espacios de lo social tales como espacios educativos, laborales, comunitarios y sanitarios entre otros planeados desde distintas concepciones.

2. Estado, políticas públicas, derechos y movimientos sociales.

Invitamos a presentar trabajos que enfatizen la dimensión crítica en la configuración de políticas públicas destinadas a la salud mental, las relaciones de poder existentes, los avances y retrocesos normativos, la participación ciudadana en las políticas de salud mental y su contralor.

3. Perspectivas integrales, interdisciplinarias e interseccionales.

Animamos a la presentación de trabajos que involucren el diálogo de saberes, las experiencias interdisciplinarias, de formación, investigación y extensión que aporten a comprender la salud mental como campo atravesado por diferentes tipos de relaciones entre dimensiones (género, clase, étnico-racial, entre otros).

MODALIDADES DE PRESENTACIÓN DE TRABAJOS

Podrán presentarse trabajos en español, portugués e inglés.

Todas las modalidades de presentación admiten autoría individual o colectiva, al menos un/a autor/a debe estar inscripto/a al Congreso.

A. Ponencias de trabajos libres

Las ponencias de trabajos libres son producciones que desarrollan temas relacionados con los ejes temáticos propuestos para el Congreso.

Las/os autoras/es deberán enviar el resumen de la ponencia de 500 palabras (máximo), que será evaluado por el Comité Científico del III Congreso; aquellos resúmenes que resulten aprobados serán publicados en el sitio web del Congreso.

Las ponencias aceptadas serán reunidas de acuerdo a su afinidad temática y organizadas en mesas de trabajos libres. Cada mesa tendrá una duración de 1 hora y 30 minutos y estará conformada por un máximo de cuatro ponencias libres. Cada ponencia contará con 15 minutos para la presentación oral en la mesa que le corresponda. Luego de finalizadas las presentaciones, se dispondrá de un espacio de 30 minutos para preguntas, intercambios y comentarios de las personas asistentes.

Se sugiere que el resumen de los trabajos libres incluya: objetivos, metodología, conclusiones o reflexiones finales. Además, debe detallar: título, nombre de autor y/o autores, filiación institucional u organización de pertenencia y correo/s electrónico/s de contacto, así como el eje temático al que adscribe el trabajo.

B. Grupos de trabajo

En los grupos de trabajo se incluyen ponencias y comunicaciones que desarrollan temas específicos relacionados con los ejes temáticos propuestos para el III Congreso. Los equipos que se conformen como grupo de trabajo deberán enviar un único resumen que será evaluado por el Comité Científico; aquellos que resulten aprobados serán publicados en el sitio web del III Congreso. Cada grupo de trabajo tendrá un coordinador/a y reunirá un máximo de cuatro ponencias o comunicaciones, contando con una duración de 1 hora y 30 minutos para las presentaciones y el intercambio entre las/los participantes.

Los equipos conformados como grupos de trabajo deberán enviar un resumen de entre 500 (mínimo) y 800 palabras (máximo), que deberá incluir: objetivos, antecedentes, articulación temática con los ejes del III Congreso. Además, deben detallar: nombre del coordinador/a, título, nombre de autor y/o autores de las ponencias, filiación institucional de los participantes y correo/s electrónico/s de contacto, así como el eje temático al que adscribe el grupo. Deberá incluir CV abreviado del coordinador/a.

C. Talleres

Los talleres son instancias de producción colectiva donde se trabaja de modo vivencial y/o en actividades prácticas sobre temas relacionados con los Ejes Temáticos propuestos por el III Congreso. Los talleres tendrán una duración máxima de 120 minutos.

El resumen de la propuesta de taller (500 palabras máximo) deberá incluir: título, nombre de autor y/o autores, filiación institucional u organización de pertenencia y correo/s electrónico/s de contacto, objetivos y metodología, cupo máximo y mínimo de participantes.

D. Audiovisuales y pósters

Se trata de una instancia para presentar trabajos de temáticas relacionadas al III Congreso con énfasis en la expresión multimedia como recurso de comunicación. En ambos casos (audiovisual o póster), la postulación consistirá en el envío de un resumen de 500 palabras que incluya: objetivos, metodología, resultados, conclusiones o reflexiones finales. Se debe detallar además en el resumen: título, nombre de autor/a y/o autores/as, filiación institucional y correo/s electrónico/s de contacto, así como el eje temático al que adscribe el trabajo. En el caso del formato audiovisual no podrá tener una duración mayor de 5 minutos.

Aclaración: La postulación a través del formulario sólo debe incluir el resumen; no se deberá enviar el video ni el archivo del póster. En los casos que los resúmenes sean aceptados, se darán las indicaciones de formato a los efectos de la correcta visualización al momento de la presentación.

E. Presentación de publicaciones académicas formato libro

Se abrirá un espacio para la presentación de libros que recojan resultados de investigación e intervención relacionados con los ejes del III Congreso. Se deberá enviar un resumen de hasta 500 palabras (máximo), especificando la institución de referencia, los auto-

res, el proyecto de investigación y/o de intervención relacionado con la publicación; y se deberá incluir, mediante un enlace, el libro a presentar.

F. Espacios de intercambio y recorridas

Esta modalidad invita a hacer propuestas de espacios de intercambio y/o recorridas con actores que desarrollen experiencias vinculadas a los ejes del III Congreso, desde la extensión universitaria, el campo profesional y/o la actividad de organizaciones sociales.

Se deberá enviar un resumen de hasta 500 palabras (máximo), especificando las características del espacio, experiencia y/o encuentro propuesto.

Por otro formato de presentación comunicarse con el Comité Organizador.

Todas las propuestas deberán ser enviadas a través del formulario dispuesto en la página web del III Congreso: <https://cip.psico.edu.uy/>

- > **Fecha de inicio para la postulación de trabajos:** 20 de marzo 2025
- > **Fecha límite para la presentación de trabajos:** 15 de mayo 2025